

世界戦 完全優勝

Kidsize サッカー+テクニカル



最高の栄誉ルイ・ヴィトン杯を獲得した本学チーム



Kidsize サッカーで本学ロボット

ブラジル東北部の縁し
たな観光の街ジョアン
・ペソアで、7月19日か
ら25日まで開かれたロボ
カップ世界大会に、本学
は学生リーダーの前川大
輝君など12人を送り込ん
だ（右端のチームメンバー
一参照）。このうち未来
ロボティクス学科4年生
の5人は昨年の大会出場
経験者だ。

「ベストヒューマノイド」に選出

CIT Brains は今年、
国内大会の「ロボカップ
・ジャパン・オープン」に
は出場せず、ぶつけ本
番で世界大会に臨んだ。

は Kidsize 部門
は一チーム3台の
ロボットの対戦だ
ったが、今大会で
は4対4の対戦と
なり、フィールド
も約2倍の広さと
なって、難易度が
引き上げられた。
競技は、22チ
ムが8グループに
分かれて担当たり
戦を行う予選リーグと、
勝ち残った8チームによる
決勝トーナメント方式
で行われた。

イギリスチームのロボ
ットは、米ペンシルベニア
大学が世界的なロボッ
トメーカーと提携して開
発したもの。ペンシルベ
ニア大学はこのロボット
で昨年まで3年連続キッ
ズサイズ部門を制してい
る。CIT Brains は前半

試合の合間にマシンを調整

本学のロボットが世界の頂点に駆け上がった。7月、ブラジルで開催された「ロボカップ世界大会2014」で、未来ロボティクス学科のチーム「CIT Brains」はサッカーゲームでテクニカルチャレンジで優勝（ルイ・ヴィトン・ヒューマノイド・カップ）を獲得し、完全優勝を成し遂げた。

ロボカップ2014で本学チーム

NEWS CIT

2014
ニュースシー・アイティ 8・9 合併号

千葉工業大学・入試広報部
〒275-0016 千葉県習志野市津田沼
2丁目17番1号
TEL 047(478)0222 FAX 047(478)3344

<http://www.it-chiba.ac.jp/>

毎月1回(8月を除く)15日発行

ニュースガイド

- | | |
|----|---|
| 2面 | 知能ロボコンで真田賞／小惑星に荒井上席研究員の名／ちばぎん助成／奥さん秘書実務士優秀者賞／椿寮に関画伯の絵 |
| 3面 | 日・墨・台学生と交流／サイバード大学と協定／大野上席研究員、富山研究員が講演 |
| 4面 | 親子わくわくサイエンス／ひらめき☆ときめきサイエンス／夏休みロボット教室／発見！未来人 |
| 5面 | ラブテク夏キャンプ／校友「山宮明氏」 |
| 6面 | 7月オープンキャンパスなど／現代産業科学館で催し |

【チーメンバー】
伊藤裕介、前川大輝、益子泰一郎、秋山尚賢、泉航平、山野陽平（未来ロボティクス学科4年）、福田大輝（未来ロボティクス専攻修士2年）、鄭欣湧、畠山尚亮（同1年）
林原靖男（未来ロボティクス学科教授）、南方英明（同准教授）、入江清（未来ロボット技術研究センター主任研究員）

挑戦したのは身長40cmの Kidsize 部門。

「自分で考えて動く」自律型2足歩行ロボット

が、相手のゴール田代がけ

てボールを蹴り込

むサッカーヒューマノイド

が、一度も失敗しないで

世界の強豪22チーム

が、出場した。

昨年の大会まで

は、CIT Brains は

世界の強豪22チーム

が、出場した。

なかでもボールをドリ

ブルしながらボールを回

避する障害物回避ドリブ

ルに成功したのは、全参

加チームの中で CIT

Kid - Size」と対戦し

たが、4対0で快勝。イギ

リスの「BoldHearts」

との決勝戦。

イランの「Baset

Kid - Size」と対戦し

たが、4対0で快勝。イギ

リスの「BoldHearts」

との決勝戦。

最高の栄誉「ルイ・ヴィ

ト・ヒューマノイド・

カップ」を獲得した。

■頭脳と連携プレーで

今回の勝因は、

未だ口ボティクス学科

の林原靖男教授は「人工

知能を強化し、4台のロ

ボットが連携して相手に

対し的確な攻撃ができた

ことが大きい」と語る。

実際、「体格」や「運

動能力」では CIT

Brains を上回るロボッ

トもあつた。イランチ

ムのロボットを見たとき

は「とても勝てるとは思

えなかつた」（林原教

授）。それをひっくり返

した要因は、「頭を使った

連携プレー」だった。

また、日じるから工作

セントー、豊富な資材を

活用して、未来ロボティ

クス学科だけで年間50

台を超えるロボットを

製作するところ、本学の

惠まれたモノづくり環境

もその背景にある。

一方、「世界の頂点」

に立ったことで、新たな

課題にも直面するなどにな

った。「世界一」の名

にかけて、自律化された

ヒューマノイドロボット

の新たな進化形を見せな

くてはならない義務がで

きたといつひです」と

アヒトヒ。

易度が設定され、出場予

標に向けて年々、高い難

度が設定され、出場予

標に向けて年々、高い難

本学は、ソフトバンクグループが設立し全授業をインターネットで行う。サイバー大学（川原洋学長、福岡市東区）と単位互換協定を締結し、8月21日公表した。本学学生は、サイバー大学提供的な授業視聴アプリ「CC

本学は学生・教職員に初めて。本学は学生・教職員に

iPad miniの貸与を展開中。学生はタブレットで、サイバー大学のIDを取得後、クラウド型eラーニングプラットフォーム「Cloud Campus」にアクセスし、iPad用

本学は、ソフトバンクグループが設立し全授業をインターネットで行う。サイバー大学（川原洋学長、福岡市東区）と単位互換協定を締結し、8月21日公表した。本学学生は、サイバー大学提供的な授業視聴ア

サイバー大学と単位互換協定

タブレット活用 学修機会広がる



8月3日、新習志野キャンパスの学生寮にメキシコと台湾の学生を迎えて、国際色あふれた歓迎パーティーが開かれ、迎パーティーが開かれ、本学のグローバル化の進

8月3日、新習志野キャンパスの学生寮にメキシコと台湾の学生を迎えて、国際色あふれた歓迎パーティーが開かれ、本学のグローバル化の進

日本語を学ぶなどいる大学生と高校生などの男女計10人。また、台湾からは

4大学学生 メキシコ・台湾学生ら来日 学生寮で国際交流

メキシコ・台湾学生ら来日 展示する光景が繰り広げられた写真。

メキシコから

日本語を学ぶなどいる大学生

生13人、そして教職員が

を迎えた。本学と包括的連携協定を結んでいる神田外語大学の学生3人と教員も参加した。

メキシコと外房の御宿町には古くからの密接な親

善関係にある。一方、本

学は御宿町に研修センターをもち、今年6月には

地域振興や小中高校での

科学技術教育などで協力し合ったための包括的連携協定を締結した。

*

メキシコの学生たちは7月12日から8月9日まで日本に滞在。この間、神田外語大の協力で19日間に及ぶ日本語の研修のほか、御宿町でのホームステイなどを通じて日本

町には古くからの密接な親

善関係にある。一方、本

学は御宿町に研修センターをもち、今年6月には

地域振興や小中高校での

科学技術教育などで協力し合ったための包括的連携協定を締結した。

*

メキシコと外房の御宿

町には古くからの密接な親

善関係にある。一方、本

学は御宿町に研修センターをもち、今年6月には

地域振興や小中高校での

科学技術教育などで協力し合ったための包括的連携協定を締結した。

*

メキシコと外房の御宿

町には古くからの密接な親

善関係にある。一方、本

学は御宿町に研修センターをもち、今年6月には

地域振興や小中高校での

科学技術教育などで協力し合ったための包括的連携協定を締結した。

メキシコと外房の御宿

町には古くからの密接な親

善関係にある。一方、本

学は御宿町に研修センターをもち、今年6月には

地域振興や小中高校での

科学技術教育などで協力し合ったための包括的連携協定を締結した。

メキシコと外房の御宿

町には古くからの密接な親

善関係にある。一方、本

学は御宿町に研修センターをもち、今年6月には

地域振興や小中高校での

科学技術教育などで協力し合ったための包括的連携協定を締結した。

*

メキシコと外房の御宿

町には古くからの密接な親

善関係にある。一方、本

学は御宿町に研修センターをもち、今年6月には

地域振興や小中高校での

科学技術教育などで協力し合ったための包括的連携協定を締結した。

メキシコと外房の御宿

町には古くからの密接な親

善関係にある。一方、本

学は御宿町に研修センターをもち、今年6月には

地域振興や小中高校での

科学技術教育などで協力し合ったための包括的連携協定を締結した。

*

メキシコと外房の御宿

町には古くからの密接な親

ひらめき☆ときめき サイエンス 2講座 津田沼で高校生に



坂本教授のRNA実験



遠山教授がゲームを使って解説

日本学術振興会が小・中・高校生に最先端の科学を体感してもらおうと各地で開く「ひらめき☆ときめきサイエンス」

坂本泰一・生命環境学科教授が「医薬品」として期待されるRNA。光

田沼キャンパスで開かれた。この連携協定について、かねて「子どもたちの理科教育などを中心に、さまざまな分野で連携事業を積極的に展開していく」と期待を表している。この日のあいさつでも同市長は「実際にある、日本で一番古い私立の工業大学である千葉工業と市ががっちり手を組んで、ともに地域の研究室へ」を千葉工業担当。高校生を対象に2講座を7月26日、津田沼キャンパスで開かれた。

「ひらめき☆ときめきサイエンス」はこの連携協定について、かねて「子どもたちの理科教育などを中心に、さまざまな分野で連携事業を積極的に展開していく」と期待を表している。この日のあいさつでも同市長は「実際にある、日本で一番古い私立の工業大学である千葉工業と市ががっちり手を組んで、ともに地域の研究室へ」を千葉工業担当。高校生を対象に2講座を7月26日、津田沼キャンパスで開かれた。

遠山教授がゲームを使って解説



古田所長が「櫻壱號」を説明しデモンストレーション

本学と浦安市との間で5月に締結された包括的連携協定を記念するイベント「夏休みゆめ美術館」

親子わくわくサイエンスが8月23日、浦安市文化会館で開かれた。この日集まったのは浦

安市の募集に応じた350人の中から抽選で選ばれた約100人の小学生などその保護者たち。

未来ロボット技術研究センター(fuRo)の古田貴之所長が、ロボットの面白さについてユーモアを交えながら分かりやすく話すと、会場は目を輝かせた子どもたちの歓声であふれた。

浦安市の松崎秀樹市長はこの連携協定について、「子どもたちの理科教育などを中心に、さまざまな分野で連携事業を積極的に展開していく」と期待を表している。この日のあいさつでも同市長は「実際にある、日本で一番古い私立の工業大学である千葉工業と市ががっちり手を組んで、ともに地域の研究室へ」を千葉工業担当。高校生を対象に2講座を7月26日、津田沼キャンパスで開かれた。

遠山教授がゲームを使って解説

市と連携協定 記念イベント

浦安市で「親子サイエンス」

れ、それぞれ大勢の子どもたちが集まって珍しい科学の体験を楽しんでいた。

協力グループ
△人型ロボットを動かしてみよう！ 学生サークル「総合工学研究会」

3年）ほか4人
△人型クラを作つてみよう！ 生命環境科学科・寺本直純（准教授）研究室 リーダー・矢野慎也さん（生命環境科学

リーダー・万歳竜（君（未来ロボティクス学科）研究会メンバーは、きらり岡で「夏休み！二足歩行ロボット」がやってくるを開催。先川原室長

5人
△ランプシェードを作つてみよう！ デザイン

3年）ほか4人
△人型クラを作つてみよう！ 生命環境科学科・寺本直純（准教授）研究室 リーダー・串田隼人さん（生命環境科学専攻修士1年）ほか4人

リーダー・万歳竜（君（未来ロボティクス学科）研究会メンバーは、きらり岡で「夏休み！二足歩行ロボット」がやってくるを開催。先川原室長

5人
△ランプシェードを作つてみよう！ デザイン

3年）ほか4人
△人型クラを作つてみよう！ 生命環境科学科・寺本直純（准教授）研究室 リーダー・矢野慎也さん（生命環境科学

リーダー・万歳竜（君（未来ロボティクス学科）研究会



高校生たちがウェブサイト作りに挑戦



小学生向け「ワタシプラネット…」



「飛び出すカード」に夢中



材料選びも真剣に（万華鏡作り）

保護者たちは「学生たちの対応が丁寧さわやかで、好印象」「1時間半のワークショップは低学年には長いのでは?」と心配でしたが、「あつ」という間に時間がたちました。楽しんでいたからでしょうね」「他の学科の面白さも伝える機会があればいいかも……」と感想を述べていた。

プロジェクトリーダーの木内孝昌さん（修士）は「今回の夏キャンプを通して、ブランドディレクティング（顧客に価値のあるブランドを育てる戦略）、プロモーション、ワークショップ、映像、プロダクトなど、多くの実際的デザインを学ぶことができたと思います。コミュニケーションの大切さを知るいい機会になりました」と振り返った。

和彦研究室の学生たち
が、高校生と小学生を対象に、ワークショップ「ラブテク（ラブ＆テクノロジー）夏キャンプ」を8月5、9、21日の計3日、東京スカイツリータウンキャンパス（東京都墨田区押上・ソラマチ8階）で開催した。

高校生・小学生に7講座

高校生・小学生に7講座

「ラネット自分で惑星を作ろう！」——の3講座。

つた弓道部の先輩に「少林寺拳法をやるつもり」と打ち明けたところ、正座したまま2時間コンコンと『説教』され、入部する仕儀に。それまで弓は触ったことがない。津田沼キャンパスの一角にある弓道場で練習し、初段をとった。関東理工系大学対抗戦で優勝するなど、弓道は性に合っていたのかもしれない。かたわら寮の第1棟長(1974~75)として活躍し、寮の指導教官も気軽に訪れ、

香りの世界に挑戦 「誠実に生きる」の教え



「もっと広く勉強しておくんだった」と山宮さん

活躍する 校友

コンパの輪に加わり、麻雀卓を囲んだ。

このころ、全国の大学は費値上げ反対闘争で揺れた。本学も例外ではない。学科とに闘争委員会を組み、工学科の学生も学内デモし、授業をボイコット。そして他学のセクト（過激派）が顔を出す。「介入は断固拒否したね。大学側もそれで心したのか、学生大会で我々の値上げ撤回要求をのんでれました」（山宮さん）。

教官から与えられた4年卒業研究「クロルベンゼン

ない時代でした」と山宮さん。偶然ながら、この卒研テーマはやがて身を置く香料つまり有機化学（亀の甲）の世界だった。「でも、専門必修16科目はぜんぶ無機化学でとりました。有機は単位を落としてしまって。もっと広く勉強しておくんだつたと痛感しましたね」。知識はいつ、どこで役立つか分からぬ。卒業後の弓道部OB会で同期の奥様（本学建築科卒）を改めて見初め、社会へ出て4年目にゴールイン。ただし3

母校を後にして38年。も山宮さんの耳の奥には、業を前にある教授の贈られた言葉が残っている。

卸す高砂珈琲株式会社（京）の社長も兼務する。食品や飲料用のフレーバー、香水や化粧品、家庭向けのフレグランス。素材となるアロマケミカル造する「不斉合成」技術で、高砂香料工業は業界をリードする。少子高齢化の国内国外へヒマーケットの視野を広げる。新卒の応募が殺れる人気企業だ。

来場最多！5千人超す

7月オープンキャンパス

近県以外からも

7月のオープンキャンパスが同月20日(日)、津田沼キャンパスで開かれた。今年度初のオープンキャンパスで、過去最高の5059人が来場。

3連休の中

日にあた

り、関東近

県以外から

も高校生や

父母たちが

訪れた。

マーチイ

ベンツ「全

部見せま

す、千葉工

大！」は2

号館大教室

と4号館4

3号館で

同時開催し

て、新習志野キャン

パスならではの施設を見

て、新習志野キャン

パスが同月20日(日)、

津田沼キャンパスで開か

れた。今年度初のオープ

ンキャンパスで、過去最

高の5059人が来場。

3連休の中

日にあた

り、関東近

県以外から

も高校生や

父母たちが

訪れた。

マーチイ

ベンツ「全

部見せま

す、千葉工

大！」は2

号館大教室

と4号館4

3号館で

同時開催し

て、新習志野キャン

パスならではの施設を見

て、新習志野キャン

パスが同月20日(日)、

津田沼キャンパスで開か

れた。今年度初のオープ

ンキャンパスで、過去最

高の5059人が来場。

3連休の中

日にあた

り、関東近

県以外から

も高校生や

父母たちが

訪れた。

マーチイ

ベンツ「全

部見せま

す、千葉工

大！」は2

号館大教室

と4号館4

3号館で

同時開催し

て、新習志野キャン

パスならではの施設を見

て、新習志野キャン

パスが同月20日(日)、

津田沼キャンパスで開か

れた。今年度初のオープ

ンキャンパスで、過去最

高の5059人が来場。

3連休の中

日にあた

り、関東近

県以外から

も高校生や

父母たちが

訪れた。

マーチイ

ベンツ「全

部見せま

す、千葉工

大！」は2

号館大教室

と4号館4

3号館で

同時開催し

て、新習志野キャン

パスならではの施設を見

て、新習志野キャン

パスが同月20日(日)、

津田沼キャンパスで開か

れた。今年度初のオープ

ンキャンパスで、過去最

高の5059人が来場。

3連休の中

日にあた

り、関東近

県以外から

も高校生や

父母たちが

訪れた。

マーチイ

ベンツ「全

部見せま

す、千葉工

大！」は2

号館大教室

と4号館4

3号館で

同時開催し

て、新習志野キャン

パスならではの施設を見

て、新習志野キャン

パスが同月20日(日)、

津田沼キャンパスで開か

れた。今年度初のオープ

ンキャンパスで、過去最

高の5059人が来場。

3連休の中

日にあた

り、関東近

県以外から

も高校生や

父母たちが

訪れた。

マーチイ

ベンツ「全

部見せま

す、千葉工

大！」は2

号館大教室

と4号館4

3号館で

同時開催し

て、新習志野キャン

パスならではの施設を見

て、新習志野キャン

パスが同月20日(日)、

津田沼キャンパスで開か

れた。今年度初のオープ

ンキャンパスで、過去最

高の5059人が来場。

3連休の中

日にあた

り、関東近

県以外から

も高校生や

父母たちが

訪れた。

マーチイ

ベンツ「全

部見せま

す、千葉工

大！」は2

号館大教室

と4号館4

3号館で

同時開催し

て、新習志野キャン

パスならではの施設を見

て、新習志野キャン

パスが同月20日(日)、

津田沼キャンパスで開か

れた。今年度初のオープ

ンキャンパスで、過去最

高の5059人が来場。

3連休の中

日にあた

り、関東近

県以外から

も高校生や

父母たちが

訪れた。

マーチイ

ベンツ「全

部見せま

す、千葉工

大！」は2

号館大教室

と4号館4

3号館で

同時開催し

て、新習志野キャン

パスならではの施設を見

て、新習志野キャン

パスが同月20日(日)、

津田沼キャンパスで開か

れた。今年度初のオープ